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ПОЛЬСКИЙ  СЕЗОН 
В «СВОБОДНОМ 
ПРОСТРАНСТВЕ»

В предстоя�
щие выход�
ные в ор�
ловском те�
атре «Сво�
бодное
простран�
ство» от�
крывается
очередной
сезон. В рамках программы ев�
ропейских сезонов, рассчитан�
ной на несколько лет, эстафету
принимает Польша. Польский
сезон открывает премьера спек�
такля «Ночь» в постановке лау�
реата Государственной премии
Геннадия Тростянецкого и Рома�
на Ильина. Этот режиссёрский
дуэт знаком орловскому зрите�
лю по спектаклю «Любовью не
шутят».
Жанр обозначен как «славяно�гер�

манский трагифарс». Автор пьесы
«Ночь» — современный культовый поль�
ский писатель Анджей Стасюк. 

Над спектаклем работает сильная
творческая команда. Художник — лауре�
ат премии «Золотая маска» Степан Зог�
рабян,  художник по костюмам — Ольга
Резниченко.

В спектакле заняты заслуженный ар�
тист России Валерий Лагоша (Немец),
Алексей Карза (Поляк), заслуженная ар�
тистка России Маргарита Рыжикова
(Сердце), Юлия Прохорова (Душа), Ми�
хаил  Артемьев (Ведущий), студенческий
актёрский курс.

ЭКСКАВАТОР 
ЕВРОПЕЙСКОГО
УРОВНЯ

Болховский экскаваторный за�
вод принял участие в IV Между�
народной специализированной
выставке дорожно�строитель�
ной, землеройной, коммуналь�
ной техники и технологий "Урба�
кон. АвтоДорСтройТех", прошед�
шей в Вологде.
Болховское предприятие представило

модернизированный экскаватор�погруз�

чик ЛТЗ А ЛЕКС 2Е. По словам директо�
ра предприятия М.И. Ефанова, этот экс�
каватор полностью  соответствует  евро�
пейским аналогам и выгодно отличается
от других отечественных погрузчиков
тем, что на нем установлено современ�
ное гидравлическое оборудование, по�
зволяющее производить мельчайшие
манипуляции ковшом. “Никто из участ�
ников престижной выставки не смог по�
вторить наш трюк, — рассказывает Ми�
хаил Иванович. — Болховский экскава�
тор под управлением опытного работни�
ка смог закрыть вертикально стоявший
спичечный коробок, не повредив и не
опрокинув его”. Кроме представленной
модели завод выпускает еще целый ряд
погрузчиков и экскаваторов. Сейчас
здесь работают 90 человек. В ближай�
шее время планируется увеличить вы�
пуск техники от 20 до 100 единиц в ме�
сяц. 

ПЛАТА ЗА ДЕТСКИЙ
САД НЕ ПОВЫСИТСЯ?

Двухкратное повышение мини�
мального размера оплаты труда
(МРОТ) не отразится на стоимос�
ти содержания детей в дошколь�
ных учреждениях. Об этом сооб�

щила заведующая информаци�
онным центром областного уп�
равления образованием Н.О. Пе�
трованова. 
Еще недавно плата за детские сады

была привязана к такой условной едини�
це, как МРОТ. Сегодня такой жесткой
связки нет, но при увеличении заработ�
ной платы бюджетникам, к которым от�
носятся и нянечки, и воспитатели, будут
увеличены цены на содержание дошко�
лят. Последнее слово остается, естест�
венно, за муниципалитетами и субъекта�
ми Федерации, в компетенции которых
находятся детские сады. 

Ежемесячная плата за одного ребенка
в орловских детских садах вот уже
полгода колеблется от 420 до 460 руб�
лей в зависимости от типа учреждения.
По словам Натальи Олеговны, до нового
года плата за детский сад, взимаемая с
родителей, не будет повышаться.

В РЕГИСТРАЦИОННОМ
УПРАВЛЕНИИ —
НОВЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ

На прошлой неделе в Регистра�
ционном управлении Орловской
области сменился руководитель.

Эдуард Леонидович Тарасов, который
возглавлял управление в течение восьми
лет, был переведен на аналогичную
должность в Калужскую область. На его
место назначен бывший начальник Ново�
сильского филиала Регистрационного
управления Александр Васильевич Кур�
дамон.

КОМИССИЯ 
ОБСУДИЛА 
«СЕМЕЙНЫЙ ВОПРОС»

Как известно, по указу Прези�
дента РФ следующий год в Рос�
сии будет провозглашён Годом
семьи. Именно «семейному во�
просу» было посвящено вчераш�
нее заседание межведомствен�
ной комиссии по делам несовер�
шеннолетних, которое состоя�
лось в областной администра�
ции. Его провёл председатель
межведомственной комиссии,
руководитель департамента со�
циальной политики Орловской
области В.В. Поляков.
На встрече был обсуждён вопрос, ка�

сающийся практики работы субъектов
системы профилактики безнадзорности

и правонарушений несовершеннолетних
по предупреждению социального сирот�
ства и развития семейных форм воспи�
тания детей�сирот и детей, оставшихся
без попечения родителей. 

ГЕНЕРАЛЬНАЯ 
УБОРКА В ОКТЯБРЕ

В Орле стартовал месячник по
санитарной очистке и озелене�
нию территории города. Обще�
городской экологический суб�
ботник состоится 20 октября.
Цель

месячника
— улучше�
ние эколо�
гической
обстанов�
ки в зеле�
ных и во�
доохранных зонах, парках и скверах. Ме�
сячник будет состоять из серии суббот�
ников, которые пройдут во всех районах
областного центра при активном участии
трудовых коллективов и учебных заведе�
ний. 

Информагентство

«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Температура воздуха 
в Орле и по области

+14° — +17°С, 
переменная облачность.

ПОГОДА

ВЫСОТА

Это было в Корее в начале пятидеся�
тых. Наши воевали в китайской форме
(Китай официально был на стороне Се�
верной Кореи), американцы — в южно�
корейской. А на самом деле шла  схват�
ка двух сверхдержав, жёсткая проверка
боем их военной техники, их асов.

Но наш рассказ не о той войне и да�

же не о том лётчике, представленном к
званию Героя Советского Союза и не
получившем это звание из�за мелкот�
равчатых противоречий между военны�
ми ведомствами. Наш рассказ — о лёт�
ной династии, редкостной, быть может,
уникальной.

(Окончание на 7�й стр.)

Асы трёх поколений

В   здании, рассчитанном
на 24 человека, живут ребя�
тишки со всего района, на�
ходящиеся в так называе�
мом социально опасном
положении. Другими сло�
вами, это дети из неблаго�
получных, малообеспечен�
ных семей, для которых
жизнь дома, в семье никак

нельзя назвать благоприят�
ной. Название центра вы�
брано неслучайно. Ведь в
переводе с арабского сло�
во «азимут» означает  путь,
направление. Здесь ребят
ставят на правильный путь,
дают верное направление,
путевку  в жизнь.
(Окончание на 8�й стр.)

АЛЬТЕРНАТИВА
КАМЕННЫМ
ДЖУНГЛЯМ

На прошедшем недавно засе�
дании коллегии области рассма�
тривалась очень интересная и
очень перспективная идея разви�
тия малоэтажного жилищного
строительства на Орловщине.
Она давно витала в воздухе. В
России. А на Западе уже стала
привычной бытовой приметой го�
родов. Там подавляющее боль�
шинство людей проживают именно
в пригороде — в уютных коттеджах,
малоэтажных домах.  В стеклян�

но�бетонных башнях, как прави�
ло, «живут» офисы.  

Логика очевидна. Прежде все�
го, таким образом реализуется
естественная мечта любого чело�
века — пусть он горожанин до
мозга костей — быть ближе к
природе. Для экологического ав�
рала крупных городов бегство из
каменных джунглей — кажется,
единственная возможность вы�
жить. 

Кроме того, в строительстве
таких малоэтажных городов�
спутников содержится весьма за�
манчивая экономическая подо�
плека — их возведение не идет

ни в какое сравнение по цене ни с
монолитными, ни с кирпичными,
ни с панельными высотками.
Масштабные малоэтажные жи�
лые комплексы, скажем так, идут
навстречу пожеланиям граждан
относительно доступных квад�
ратных метров. 

И одно из наиболее очевидных
преимуществ, напрямую связан�
ных со стоимостью подобного жи�
лья, — его просто�таки реактив�
ное возведение. Весь строитель�
ный процесс — от закладки фун�
дамента до сдачи жилья под ключ
— укладывается в... несколько ме�
сяцев! Есть такие технологии. 

Впрочем, даже очень низкая
себестоимость строительства до�
ма может не сработать, если, на�
пример, получение разрешитель�
ной документации на предостав�
ление земельных участков затя�
нется на неопределенное время
или они вдруг окажутся с неподъ�
емными обременениями... Еще
труднее собрать большие масси�
вы площадей под застройку. 

Обо всём этом на заседании
коллегии и говорили выступав�
шие. Проводивший его губерна�

тор области Е.С. Строев сразу
вывел разговор на орбиту общей
заинтересованности и ответ�

ственности:  «Вопрос стоит не
просто о строительстве мало�
этажных домов. Вопрос — о
выполнении каждым руководите�
лем районов и городов своих
прямых обязанностей по реали�
зации национальных проектов,
прежде всего — строительства
доступного жилья». Как известно,
президент поставил задачу стро�
ить, как в Европе: не менее
одного квадратного метра жилья
в год на человека. Другими сло�
вами, вместо нынешних 300 тыс.
кв. метров в области необходимо
строить порядка 900 тысяч. 

(Окончание на 2�й стр.)

Теперь уже бывший глава

Министерства регионального развития

Владимир Яковлев, размышляя о

просчетах, ошибках и перспективах

национального проекта «Доступное и

комфортное жильё — гражданам

России», поделился сокровенным.

«Объемы строительства будут расти. И

в том, что к 2010 году мы выйдем на

80 миллионов квадратных метров в

год, у меня сомнений нет, — сказал он.

— Но не должно быть иллюзий, что

после реализации этого проекта

жильё тотчас станет доступным всем и

каждому».

Прав экс�министр — уповать на

иллюзии не стоит, дабы потом не стать

жертвой массовых разочарований, как

это случалось уже не раз в

отечественной истории. Вспомните

хотя бы горбачевский прожект о

собственной жилплощади для каждой

советской семьи к 2000 году. 

Нет, иллюзии ни к чему. Да и вряд ли

кто верит в сказочку о квадратных

метрах, «доступных всем и каждому».

Однако сделать всё, чтобы этих «всех

и каждых» стало как можно больше, —

разве не достойная цель? А в рамках

нацпроекта «Доступное жильё» ещё и

вполне реальная — ведь государство

уже вовсю участвует в долевом

строительстве социальных объектов.  

«Азимут» — 
верное направление

Малоэтажная Орловщина

Фото Андрея САСИНА.

И согласно тому же указу пала�
ту пришлось покинуть многим из�
вестным людям. Что поделаешь —
ротация…

Напомним, что в соответствии с
Законом «Об Общественной пала�
те РФ» треть ее состава (42 чело�
века) назначается президентом.
Затем утвержденные указом главы
государства члены ОП при помощи
рейтингового голосования изби�
рают в состав Общественной пала�
ты еще 42 представителя обще�
российских общественных объ�
единений. На третьем этапе из�
бранные члены палаты (84 челове�
ка) выбирают 42 представителя от
региональных и межрегиональных
объединений. Общественная па�
лата обновляется каждые два года.

В обновленном списке нет пе�
вицы Аллы Пугачевой, главы Союза
театральных деятелей России
Александра Калягина, гимнастки
Алины Кабаевой, бизнесмена Ми�
хаила Фридмана, главы Нацио�
нальной ассоциации телерадиове�
щателей Эдуарда Сагалаева, ви�
це�президента Медиасоюза Елены
Зелинской, руководителя фонда
«Политика» Вячеслава Никонова.
Для многих из них работа в Обще�
ственной палате оказалась тяже�
лой «нагрузкой», отнимавшей
слишком много времени от при�
вычной профессиональной дея�
тельности. Так, например, предсе�
датель Комиссии ОП по междуна�
родному сотрудничеству и обще�
ственной дипломатии Вячеслав
Никонов признался, что ему сей�
час «было бы проще обойтись без
работы в палате». Как известно,
летом этого года Никонов был на�
значен исполнительным директо�
ром правления фонда «Русский
мир».

Елена Зелинская планирует из�
браться в Общественную палату от
одного из общественных объеди�
нений. Эдуард Сагалаев признал�
ся, что совершенно спокойно от�
носится к возможности оставить

работу в палате: «Ротация в Обще�
ственной палате необходима, и
чем больше в ней будет ротирова�
но людей — тем лучше».

Что касается Алины Кабаевой,
то она, судя по всему, не планиру�
ет прекращать общественную дея�
тельность: спортсменка намерева�
ется баллотироваться в Госдуму от
«Единой России».

Между тем в новый президент�
ский список членов Общественной
палаты опять, как и два года назад,
включены академик Евгений Вели�
хов (он затем был избран секрета�
рем ОП), врач Леонид Рошаль, ад�
вокат Анатолий Кучерена, извест�
ный эксперт в области реформы
местного самоуправления Вячес�
лав Глазычев, глава международ�
ного женского центра «Будущее
женщины» Александра Очирова,
руководитель Института проблем
гражданского общества Мария
Слободская.

Появились в Общественной па�
лате и новые известные лица: ру�
ководитель Высшей школы эконо�
мики Евгений Ясин, директор Мос�
ковского бюро по правам человека
Александр Брод, глава фонда «Хо�
локост» Алла Гербер, известная ак�
триса Чулпан Хаматова, продюсер,
актер и режиссер Федор Бондар�
чук, руководитель Центра страте�
гических исследований религии и
политики современного мира Мак�
сим Шевченко.

То, что представитель Орловщи�
ны профессор Ю.С. Васютин вошел
в состав Общественной палаты по
президентскому списку, — особый
факт. Ведь из 42 человек регионы
представляют пока не больше де�
сятка, в том числе Центральный фе�
деральный округ (если не считать
Москву) — только Ю.С. Васютин.

Большая честь, но и немалая от�
ветственность. Искренне желаем
Юрию Сергеевичу плодотворной
работы в Общественной палате
Российской Федерации!

Алексей КОНДРАТЕНКО.

Президент пригласил 
представителя Орловщины

войти в состав 
Общественной палаты

В Общественной палате России

заметное кадровое пополнение. 

В частности, согласно Указу

Президента РФ, подписанному 

28 сентября, в состав палаты вошел

Юрий Сергеевич Васютин —

председатель совета ассоциации

общественных объединений

«Общественная палата Орловской

области».

На первом этапе  свои фотора�
боты представили Александр Ле�
бедев, Сергей Шатеев и Ирина
Кондратьева.  Каждая экспозиция
по�своему интересна, открывает

зрителю разных авторов, со свои�
ми особыми интересами, видени�
ем окружающего мира и филосо�
фией.

(Окончание на 8�й стр.).

ВЫСТАВКИ

Поэзия «Фотосонета»
В выставочном центре «Ракурс» открылась
традиционная ежегодная выставка «Фотосонет», 
в которой принимают участие учащиеся 
и преподаватели центра.  «Фотосонет»�2007 будет
проходить в несколько этапов, чтобы зрители могли
познакомиться как можно с большим количеством
авторов и их работ.

3—6�я стр.

ВСЕ ПРОГРАММЫ  ТТТТ ВВВВ НА НЕДЕЛЮ 
39 каналов, включая эфирное, кабельное (КТВ)

Ухоженные цветочные клумбы, детские

качели, выложенные плиткой  дорожки…

Нет, это не усадьба перед домом нового

русского, это социально�

реабилитационный центр для

несовершеннолетних «Азимут», что

находится в селе Михайловке

Новодеревеньковского района.  

На орловском
Крестительском

кладбище есть не столь
уж давняя могила

лётчика, сбившего
восемь американских

самолётов. Да каких —
семь новейших

реактивных
истребителей «Сейбр»

плюс бомбардировщик
Б�29, точно такой, что

раньше сбросил
атомную бомбу на

Хиросиму.


